
 
 
Aktz.:  
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0330/2020 der CDU und FDP im Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim betr. 
Bearbeitungs- und Planungsstand Turnhalle IGS Bretzenheim (CDU, FDP) 

 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Der Ortsbeirat Bretzenheim bittet die Verwaltung um Auskunft über den aktuellen Planungs-/ 
Bearbeitungsstand der Vorhaben zur Neuerrichtung einer Turnhalle bzw. Sanierung der alten 
Turnhalle an der IGS Bretzenheim. 
Insbesondere interessiert hierbei die Verwendung der in den Haushalt eingestellten Mittel zur 
Brandschutzsanierung der alten IGS-Halle. 
 
Die Sanierung der "alten" IGS Bretzenheim steht schon seit mehreren Jahren auf der Agenda der Ge-
bäudewirtschaft Mainz (GWM). Durch die Vielzahl anderer Projekte wurde die Maßnahme mehrfach 
verschoben. Insbesondere als zwischenzeitlich der Flächenbedarf der Schule zur Erbringung eines 
stundenplangerechten Sportunterrichtes deutlich höher eingeschätzt wurde (acht Einheiten), lagen 
Überlegungen nahe, anstelle der ursprünglich vorgesehenen Sanierung einen Neubau mit insgesamt 
fünf Halleneinheiten an anderer Stelle zu errichten. 
 
Zwischenzeitlich wurde der Sportflächenbedarf der Schule von der Aufsichtsbehörde aber wieder auf 
sechs Halleneinheiten festgelegt. Ob ein Neubau oder eine Sanierung der Halle trotz des nicht erweiter-
ten Hallenflächenbedarfs sinnvoll ist, kann derzeit noch nicht abschließend beurteilt werden. Hierzu 
bedarf es weitergehender Untersuchungen und Planungen. 
 
Da die Halle betriebsbereit ist und grundlegende Brandschutzanforderungen noch erfüllt sind, steht die 
Maßnahme in der Prioritätenliste nicht ganz oben. Zunächst bedarf es eines entsprechenden Vergabe-
verfahrens zur Bestimmung des Planungsteams. Da andere Projekte derzeit dringlicher sind, ist die 
Durchführung dieses VGV-Verfahrens bei der GWM für das Kalenderjahr 2021 eingeplant. 
 
Zu den haushaltsrechtlichen Fragestellungen können folgende Auskünfte gegeben werden: 
Ursprünglich waren im Doppelhaushalt 2017/2018 Bau- und Planungsmittel in Höhe von 5,17 Mio. € 
angemeldet. Da die Maßnahme damals noch nicht realisiert werden konnte, wurden die Mittel mit 
Übergang in das Doppelhaushaltsjahr 2019/2020 nur teilweise übertragen. Derzeit stehen im aktuellen 
Haushalt insgesamt 1,86 Mio. € zur Verfügung. 
 
 
Mainz, 27.05.2020 
 
 
gez. 
Marianne Grosse 
Beigeordnete 
 


